



PRÓLOGO

*“El medio ambiente es el conjunto de componentes físicos, químicos, biológicos y sociales capaces de causar efectos directos o indirectos, en un plazo corto o largo, sobre los seres vivos y las actividades humanas.”
Conferencia de las Naciones Unidas sobre Medio Ambiente. Estocolmo (1972)*

Desde sus inicios, los seres humanos desearon siempre conocer y comprender a la naturaleza, principalmente porque de ello depende su resistencia. La comprensión del marco natural, así como su transformación y aprovechamiento, ha ocasionado e impulsado el conocimiento científico y la habilidad del hombre.

Reconocimientos a la inteligencia del ser humano, él ha aprendido a adaptar el entorno a sus propias necesidades, incluso cuando hoy en día prevalece la destrucción de la misma, debido a los impactos producidos por los propios humanos. El ser humano no se conformó con recolectar los frutos que el ambiente le ha ofrecido, sino que aprendió a sembrar y a cosechar.

Cabe resaltar, qué las investigaciones presentadas en este volumen, cumplen con el aporte a la biodiversidad, a la vida del ser humano y sus procesos productivos. Contribuyendo a mantener la estabilidad del ambiente en una sociedad totalmente acelerada. El acercamiento y la percepción del ser humano con el resto de los seres vivos, mantiene al límite de la extinción a nuestra propia

especie por haberse desarticulado, y considerarse como el ser que posee y toma control del resto del reino animal y vegetal.

Cada una de las acciones están fortalecidas con la participación activa en los grupos de investigación y socialización de saberes en la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales “Ezequiel Zamora”, en el marco de dar continuidad al sistema de creación intelectual con las líneas orientadoras del Ministerio del Popular para la Educación Universitaria, reforzada con las alianzas interinstitucionales a nivel regional, nacional e internacional.

Es importante destacar además las contribuciones desde la Universidad Estatal Península de Santa Elena (UPSE)-Ecuador, agradecemos la confianza que generan nuestras publicaciones en otras latitudes, y nos guía a seguir articulando en el área académica-científica.

En este sentido, la publicación de la Revista Ambientellania volumen 4 N°2 del año 2021, muestra las pesquisas de las investigaciones bajo un criterio de fortalecimiento ambiental, estudiando las acciones gerencias, salud, educación, tecnologías y el impacto generado en el ambiente, quedando demostrando sus propósitos de investigación en cada uno de los temas y a su vez se colectiviza en éste volumen.

PhD. Gloria Victorá de León